

EL COMPOSTELANO

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 céntos.

Publicase por la tarde

Año XXI

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, lunes 1 de julio de 1940

Teléfono número 1327

N.º 6.908

RELATO DE UNA JORNADA DRAMÁTICA

Burdeos—(Crónica del enviado especial de la Agencia Efe). No quisiera que algunos de mis recuerdos del día 23 de junio empañen. Por lo menos, quiero preservar del olvido algunos de ellos. Voy a contarlos con toda la franqueza posible.

Me encontraba en el despacho del Embajador de España en Francia, calle de Mandron, número 3 en Burdeos. Casi a la intemperie, porque el Consulado, por su instalación módica hecha para los asuntos ordinarios, ha acabado por reventar a fuerza de haberse convertido en escenario de tan grandes trabajos y negociaciones. Gentes de la más diversa condición entran y salen a todas horas. El Embajador está en el despacho del consul. La mucha lluvia de estos días ha enfriado el aire. Lequerica trabaja sin quitarse el abrigo. Tiene al lado de la mesa una especie de sillón-diván, donde puede reposar de vez en cuando. Sobre unos muebles, con funciones de archiveros, hay una porción de volúmenes de colecciones legislativas. Preside la estancia una fotografía del Caudillo. En una pared lateral hay un panorama del Alcázar de Toledo destruido por la guerra. La decoración de la estancia es bastante pobre, pero a mí me parece que no hay ninguna en Burdeos capaz de superar su nobleza.

Los secretarios de la embajada entran a todas horas con noticias urgentes. Unas se confirman. Otras se disuelven en el barullo de la ciudad del cual proceden.

—Al teléfono, señor Embajador. Llame el señor Laval. Es una consulta. Poco después, nueva llamada: —El alcalde y diputado de Burdeos, señor Marquet, desea hablarle, señor embajador. Otra consulta. Y así van desfilar llamadas importantes. La v. a. l. Marquet, el nuncio de Su Santidad, el jefe del Gabinete del mariscal Petain, el coronel ayudante del general Weygand, el secretario general de Negocios Extranjeros señor Orroux, el propio ministro de Asuntos Exteriores, señor Baudouin; el ministro de Rumania, el embajador del Japón, nuevamente el nuncio, el señor Laval... ¡El cuento de nunca acabar! En otras estancias del sobrio consulado español de Burdeos, los funcionarios atienden docenas y docenas de visitas que piden visados, noticias, auxilios imposibles, orientaciones absurdas, interpretaciones que no se les pueden dar.

Hacia las doce del mediodía parece sobrevenir un poco de calma. Tengo el honor de cambiar impresiones con el representante español en Francia. La conversación trata de ser tranquila, aunque en los gestos de Lequerica se advierte fácilmente que la inquietud del instante le tiene llena el alma. De pronto, uno de los secretarios entra y dice:

—¡Señor Embajador! El ministro del Interior, señor Pomaret, comunica que las tropas alemanas están a muy pocos kilómetros de Burdeos y que dentro de una hora llegarán al puente de piedra.

—¡Dios Santo! ¿Qué va a suceder? Las negociaciones del armisticio están en curso. Ya han sido echadas las firmas necesarias en la reunión del bosque de Compiègne, pero falta el acuerdo con Italia y las tropas alemanas no detendrán el avance hasta seis horas después de firmado el armisticio entre italianos y franceses. Es cierto que la progresión es voluntariamente muy lenta, pero, a pesar de todo, la motorización se traga kilómetros y kilómetros con una rapidez que al Gobierno de Burdeos le parece vertiginosa. ¿Qué hacer? Si las columnas que se están acercando entran en la ciudad, el Gobierno del mariscal Petain pasará a ser prisionero de los vencedores. En este caso, la negociación quedará automáticamente rota a consecuencia de la falta de libertad de uno de los negociadores.

Desde el despacho del Gabinete francés se requiere la presencia del embajador español. Este, acompañado de nuestro agregado militar, se traslada a las oficinas del Estado mayor. Allí escucha los últimos informes. En vista de ellos, y desfilando a las solicitudes que se le formulan, despacha un mensaje por hilo directo al Estado Mayor del Ejér-

cito alemán. Ruega que, si ello no se opone a necesidades militares ineludibles del mencionado ejército, se evite la ocupación de la ciudad, que en aquellos momentos es capital de Francia. Ello facilitará la rapidez de los acuerdos y llevará a buen término las negociaciones. El general Weygand se encarga de transmitir el mensaje del embajador español.

Entre tanto, un general polaco ha llegado al despacho del Estado Mayor de Weygand y propone que se organice una fuerza para batir a los alemanes de la columna motorizada. Esta —que no es más que una vanguardia extrema— se halla formada por cien motocicletas —o sea doscientos hombres— un camión con cuarenta soldados y un tanque ligero: en total 242 combatientes. En Burdeos y en sus alrededores hay de 50 a 60 000 soldados franceses. El general polaco, que es un puro insensato, pretende guarecer a 14 kilómetros de la capital girandina. Los oficiales del Estado Mayor de Weygand le ponen lindamente en la calle después de escucharle durante tres minutos.

A las tres de la tarde, en la Embajada de España existe la impresión de que el propio Führer-Canciller ha dado órdenes terminantes para que Burdeos no sea ocupada. Las tropas motorizadas se toman, con este motivo, algún descanso.

Mientras en Burdeos asistimos a este acontecimiento, unos destrozados ingleses reciben al embajador de Inglaterra en Francia y a todos los funcionarios de la Embajada. Con los ingleses embarcan no pocos personajes del Frente Popular. En toda la costa, desde Burdeos a San Juan de Luz, se organiza la fuga de políticos franceses y españoles. El Gobierno del mariscal Petain es, en estos momentos, absolutamente incapaz de evitar la huida. Carece de los elementos más indispensables para asegurar el cumplimiento de sus órdenes en el puerto y en la frontera. Casi todos los que quieren irse de Francia pueden hacerlo, porque encontrarán muchas complicidades. Sobre todo, las organizadas por los agentes ingleses. Se dice, por ejemplo, que la mayoría de los capostes del Frente Popular español (Azafra, gravemente enfermo, según comunican de Archacón, Casares Quiroga, Méndez Axpe, Alcalá Zamora, varios militares del Estado Mayor de Negrín y otras gentes parecidas) han podido contar con el auxilio de los marinos de Inglaterra para huir del continente. La oleada de fugitivos, que había tomado en días anteriores el camino de Irún, disminuye en la zona inferior de los Bajos Pirineos y se dirige resueltamente hacia Pau, Tarbes, Toulouse, Montpellier, Orthez y Clermont-Ferrand; es decir, hacia la zona libre de Francia. Sobre todo, los judíos llenan, a estas horas, las carreteras del mediodía rumbo a los Altos Pirineos y al centro del país.

Todavía no se ven alemanes entre Burdeos y Hendaya, pero se les aguarda de un momento a otro. La creencia general les atribuye el propósito de ocupar Burdeos el viernes por la mañana. El mismo día se producirá la ocupación de toda la costa S. O. hasta la frontera española. En Biarritz, en San Juan de Luz y en Bayona, todo se vuelve preguntarse las gentes:

—¿Han visto ustedes a los alemanes? Hay quien cree haber divisado tres en los restaurantes del Hotel Carlton. Otro afirma haberles oído hablar en la playa. Pero nadie da el menor detalle. Los Pirineos pasan ahora por el mismo trance de alarma y de inquietud que han conocido otras zonas ya ocupadas. La región de Pau-Cauterets-Lourdes-Tarbes y la de Montpellier-Aix-Provence-Nîmes-Arles van a poblarse de fugitivos. Por de pronto, entre los recientes refugiados que inundan los Bajos Pirineos se escucha igual que una cantinela o que un estribillo esta frase:

—«Yo me voy a Pau.»

MANUEL AZNAR.

Se eleva el impuesto sobre la gasolina

Madrid, 1.—El Boletín Oficial del Estado publica entre otras, la siguiente disposición: Ley por la que se eleva el impuesto transitorio de restricción sobre la gasolina y sus mezclas.

Artículo primero.—El impuesto de restricción sobre la gasolina y sus mezclas, creado con carácter transitorio por la Ley de 13 de mayo pasado, se aumenta hasta un total de tres pesetas con setenta y cinco céntimos (3 75) por litro, a partir de primer día de julio de 1940, viniendo obligados al pago de este impuesto exclusivamente los consumidores que determinó el decreto de 13 de mayo último.

Artículo segundo.—Se autoriza al ministro de Hacienda para acortar los periodos de descuento previstos en la disposición transitoria del mencionado decreto, en función del adelantamiento experimental en la fijación de cupos.

Próxima apertura Café-Bar "Suevia"

Invocación del Sr. Arzobispo de Santiago ante la Virgen del Pilar

Nuestro excelentísimo Prelado, doctor don Tomás Muniz de Pablos, hizo la presentación de los peregrinos de las diócesis de Santiago y Mondoñedo a la Santísima Virgen del Pilar, leyendo en nombre de todos la siguiente invocación:

«Santísima Virgen del Pilar, Madre de Dios y Señora nuestra: Hijos del Apóstol Santiago, diocesanos de Mondoñedo y Compostela, nos postramos hoy a tus pies para repetirte aquí lo que en sus regazos nos enseñaron nuestras madres: Bendita sea la hora en que la Santísima Virgen María vino en carne mortal a Zaragoza. Bendita, sí, porque tu venida a esta ciudad levantó los ánimos de nuestro Apóstol y de sus discípulos para evangelizar a los pueblos hispanos, tan aferrados hasta ese instante a sus errores y supersticiones; bendita, porque esa venida tan singular puso en nuestra raza el sello de la primogenitura entre tus devotos, a la que fueron siempre fieles nuestros antepasados ganando para España el dictado de la nación mariana por excelencia; bendita, porque fué prenda de tu constante patrocinio y de tu protección especial, en la era de las persecuciones, en las luchas contra el arrianismo, en los siglos de la reconquista, en la ingente labor de la colonización y evangelización de las Indias, en los heroísmos de la guerra de nuestra independencia, y acaso más que en otros tiempos en estos nuestros días cuando todas las potencias del infierno se desencadenaron sobre este suelo santificado por tus benditas plantas. Al mostrarte hoy nuestra gratitud en este XIX Centenario de tu venida al Pilar de Zaragoza, humildemente te suplicamos que no dejes de alentarnos como alentaste al Apóstol que nos evangelizó; que no dejes de inspirarnos la devoción filial que distinguirá a nuestros mayores; que no dejes de protegernos como en todo tiempo protegiste a la España Católica. Protege a nuestro Caudillo, que fué el glorioso instrumento de tu última victoria; y como a nosotros nos diste la paz, dásela también al mundo que hermanos nuestros son todos los que están en guerra! Finalmente: que cada uno de nosotros, al sonar la hora en el

reloj y hasta el momento de la muerte, pueda repetirte agradecido: Bendita sea la hora en que la Santísima Virgen María vino en carne mortal a Zaragoza. Amén. Así sea»

EL MARISCAL BALBO

Este invicto militar italiano, pereció en un combate, lo mismo que los que lo acompañaban; su aparato cuando volaba sobre Tobruk cayó envuelto en llamas.

Balbo fué el creador de la moderna aviación italiana, organizando esa potencia armada del aire que en la actualidad posee la Italia fascista.

Italo Balbo nació en la provincia de Ferrara, en 1896, y fué una de las figuras más representativas de la Revolución fascista. Ejerció la jefatura de la organización del Partido en Ferrara, y tomó parte en la marcha sobre Roma, como Cuadraviro. Fué Subsecretario de Economía y Secretario del Ministerio del Aire, cargo que ejerció hasta ser nombrado Gobernador General de Libia.

Italo Balbo dedicó toda su vida al servicio de la Patria, tanto en tiempo de guerra como de paz. Fué un hombre de acción, y realizó dos grandes vuelos sobre el Atlántico, que tanta repercusión mundial tuvieron, y que constituyeron en la consagración de su fama como aviador. Como Gobernador general de Libia ha sido el ejecutor de la grandiosa obra planeada por el Duce en Africa del Norte.

Muere Balbo, como mueren los valientes, dando su vida por la Patria.

España en honor de este gran soldado caído, levanta su brazo y grita: Presente.

Comunicados de guerra

EL ALEMÁN

Cuartel general del Führer. 30.—El Alto Mando del Ejército comunica: —En Francia y en el mar, no hay acontecimientos que señalar. En la noche del 30 de junio, aviones de combate han atacado los puertos y zonas de armamento, en Inglaterra y Escocia. Han sido observados en muchos lugares incendios y explosiones, especialmente en los puertos de Cardiff y de Bristol, donde han sido destruidos varios depósitos de petróleo. También han sido atacados eficazmente los campos de aterrizaje de Lincoln, Nottigham y York. Durante la noche, aviones británicos han atacado objetivos no militares en diversos puntos del Norte y Oeste de Alemania, con mínimos daños. En una ciudad del Oeste, un avión inglés atacó con ametralladora a los bomberos cuando sofocaban un incendio. Cuatro aviones enemigos han sido derribados por la D. C. A. y uno de nuestros aviones no ha regresado.

EL INGLÉS

El Cairo, 30.—Comunicado británico: —«Dos raids de la aviación enemiga sobre Sudán no han ocasionado ningún daño material. Un bombardero enemigo, trimotor, ha sido derribado. Al amanecer, los bombarderos ingleses han realizado un raid sobre el Sur de Libia, atacando distintos objetivos, entre ellos a aviones enemigos que se encontraban en tierra, a los que causaron importantes daños. Nuestra aviación encontró gran número de cazas enemigos, con los que entabló combate. Durante éste, un aparato enemigo cayó derribado, envuelto en llamas, y otro fué seriamente dañado. Nosotros perdimos dos aparatos. Han sido efectuados varios reconocimientos, con éxito.»

Londres, 30.—El Ministerio del Aire comunica: —Ayer por la tarde, una de nuestras

escuadrillas de bombardeo efectuó un ataque por sorpresa contra el aeródromo de Abbeville. Las bombas alcanzaron de lleno a los hangares. Cuatro aviones enemigos fueron incendiados en el suelo, y otros resultaron averiados. Todos nuestros aparatos regresaron sin novedad a sus bases.

Anoche se realizaron nuevos bombardeos sobre la fábrica de productos químicos de Hoechst, que quedó envuelta en llamas; sobre el canal de Dorimundens, sobre las vías de apartadero de mercancías de Soest, Schwet, Hamm y Gremsburg, sobre objetivos militares de la región de Baden, Colonia, bosques de Shimay, en Bélgica meridional y sobre los aeropuertos de Nordeney, Borkum y Schipol, en los Países Bajos, Barge y Munster, en Alemania del Noroeste, y Merville, en Francia. En todos estos ataques se causaron daños de consideración.

No han regresado a sus bases tres de los aviones que formaron parte de dichos bombardeos.

Esta mañana, una de nuestras escuadrillas de bombardeo atacó de nuevo el aeródromo de Abbeville y los aparatos enemigos que se hallaban sobre el terreno. No han regresado tres de los nuestros. Una patrulla de caza entabló combate con numerosos «Messerschmidts», sobre la costa de la Mancha, y derribó a uno de los aviones enemigos.

EL ITALIANO

Cuartel General de las fuerzas armadas italianas, 30.—Comunicado número 20:

«Notable actividad de nuestras columnas en la frontera de Cireneica. Se ocuparon algunas localidades, siendo rechazados los ataques de las formaciones motorizadas enemigas.

En combates aéreos fueron derribados cuatro aparatos enemigos y hechos prisioneros algunos miembros de las tripulaciones. Dos aparatos italianos no han regresado a sus bases. En incursión aérea sobre Tobruk, que sólo causó daños insignificantes, nuestros cazas intervinieron rápidamente, derribando dos aparatos enemigos y probablemente un tercero. Otra incursión enemiga sobre Massaua no hizo ningún daño. Un avión enemigo fué derribado por la defensa anti-aérea.»

L U A

E así qu' o mal tempo
A lua é velliña,
de brancos cabelos,
de enrugos de ouro
e de ollos cegos.
Érguese do leito
das fousas do mar
palpando os espaxos
para camiñar.
Anda pol-o mundo
sin ver a onde vai
poil-as estreliñas
lévanna da man.
Envolveita en néboas
hase de abrigar
pois como vai vella
tense de coidar.
Cando na outa noite
brua o temporal
a lua antr' as tebras
tápsa a tremar.
E así qu' o mal tem; o
amainado vai
asomr a faciana
y-espalla o luar.
AMADO CARBALLO.

Destinos en la Guardia Civil

Madrid.—El Diario del Ejército publica los siguientes destinos de provisión normal de la Guardia civil:

Comandantes: Manuel María González, de la Comandancia de Orense a la de Cáceres; idem Hipólito Álvarez Hunes, ascendido de la de Orense a la misma; Capitanes: Manuel Montero Galbache, de la de Lugo a la de Sevilla; Ramón Merino Morales, de la de Gerona a Orense; Manuel Barreiro Conde, ascendido de la de Orense a Santander; José Armento Anta, ascendido de la de Coruña a la de Lugo; Román Sánchez Fernández, de la Comandancia de Coruña a la de Huesca; Francisco Álvarez Sánchez, ascendido de la de Orense a la misma; Antonio Dobaño Miranda, ascendido, de la de Lugo a la misma; tenientes: Mariano del Pino Villalón, de la Comandancia de Barcelona a la de Pontevedra, y Francisco Merino Campela, de idem a idem.

Asuntos tratados en el último Consejo de Ministros

Madrid, 28.—En la Dirección General de Prensa se ha facilitado la siguiente referencia de lo tratado en Consejo de ministros celebrado en la tarde de hoy bajo la presidencia del jefe del Estado:

Antes de comenzar el Consejo juró su cargo el ministro del

EL ÚLTIMO DISCURSO DE CHAMBERLAIN

Londres, 30.—El ex primer ministro, Chamberlain, de quien se hablaba estos días como posible jefe de un movimiento en favor de la paz, ha pronunciado esta noche, un discurso, radado a todo el mundo en el que ha afirmado que el Gobierno británico «está unido en la tarea de poner fin a la tentativa de dominación alemana.»

Chamberlain declaró especialmente: «Lo primero que quiero decir es que todos los miembros del Gabinete trabajan juntos, en plena armonía y acuerdo. Todo aquel que se preste a seguir la propaganda enemiga, dando oídos a las fábulas que hablan de la desunión entre nosotros, o que crea que cualquiera de nosotros se avendría a emprender negociaciones de paz con los alemanes, no hace más que ayudar al juego nazista. Somos una nación sólida y unida, que prefiere naufragar en la ruina a aceptar a la dominación enemiga. El Gobierno, bajo la dirección del primer ministro tiene el próposito de atacar a Alemania y hacer frente a sus ataques con la resolución y el espíritu combativo propios de un gran pueblo. Aunque nos hayamos quedado solos para defender la libertad y la civilización, los hombres y mujeres valerosos se sentirán más fortalecidos que nunca al saber que tenemos que depender ahora de nosotros mismos para luchar por la victoria con más brío que antes. Admito que la potencia del Ejército alemán es formidable, pero eso prometo una resistencia también formidable contra la invasión que puede desencadenarse incesantemente sobre la Gran Bretaña. Nuestra flota, que aumenta constantemente, es muy superior a la alemana, y el enemigo tendrá que burlar o vencer nuestros barcos para poder desembarcar una expedición transportada por mar. Y no olvidéis que, aún en el caso de que logre desembarcar tropas tendrá que abastecerlas. Con lo que el enemigo llegue a penetrar aquí o allá, pero lo combatirémos en cada carrero, en cada pueblo, en cada casa, hasta que él o nosotros hayamos quedado completamente aniquilados.»

Y Chamberlain terminó diciéndo: «Únicamente los blandos de corazón pueden dudar de nuestro triunfo».

Próxima apertura Café-Bar "Suevia"

Aire general Vigón. Le tomó juramento el ministro de Justicia. Presentes el Caudillo y los ministros. Se aprobaron los siguientes decretos y Leyes:

Gobernación.—Nombramientos de jefe principal de Telecomunicación y jefe principal de Correos.

Marina.—Decreto concediendo autorización de créditos para adquirir explosivos. Decreto acordando la baja en las listas de la Armada de guerra del guardapesca «Garcilolo».

Hacienda.—Ley sobre cobranza de la tarifa primera de utilidades. Ley sobre determinadas modificaciones del Estatuto de clases pasivas. Expedientes de trámite y distribución de fondos para julio.

Agricultura.—Expedientes declarando de utilidad pública los trabajos hidrográficos forestales a los efectos de la expropiación forzosa de los terrenos del término municipal de Almonte, Luena del Puerto y Moguer (Huelva), comprendiendo entre el proyecto de ampliación el de fijación y reparación de las dunas de Almonte. Ley normalizando el régimen de arrendamientos rústicos. Decreto sobre ordenación e intensificación del cultivo del cáñamo. Decreto sobre clasificación y deslinde de vías pecuarias. Orden sobre las funciones específicas de la rama del caucho.

Obras públicas.—Decreto dictando normas para el desempeño del cargo de director técnico de las Juntas administrativas de Obras Públicas de Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas. Decreto declarando de urgencia las obras de abastecimiento y saneamiento de los pueblos de Fitero, Cascan'te y Cintruénigo (Navarra).

Trabajo.—Expediente para conceder al Ayuntamiento de Barcelona autorización para concertar un préstamo de 50 000 000 de pesetas con el Banco de España con la garantía de la décima contributiva para el paro obrero.

Nuestros artículos pueden venderse con garantía y provecho.—La calidad de los mismos ofrecen ventas repetidas LA COMERCIAL, Rúa Nueva, 1.

En la Prisión de Santa Isabel ya se puede oír Misa

Recientemente se ha inaugurado en esta ciudad la Prisión de Santa Isabel.

Con toda celeridad e interés se están montando los distintos servicios propios de los Establecimientos de esta naturaleza.

Se ofreció a todos con el mayor interés y humildad, en palabras de sincero afecto, para todas sus necesidades de orden espiritual.

El día de San Pedro un coro a dos voces hizo su presentación en la Santa Misa con el himno del Congreso Eucarístico y los motetes «Alabado sea el Santísimo» y «Jesús, vivir no puedes».

Dirige esta masa coral el recluso joven estudiante del Conservatorio de Málaga, Rafael Gutiérrez, y es de justicia destacar que para esta empresa, nada fácil, ha dispuesto sólo de brevísimos días.

Para Capellán de la Prisión ha sido propuesto, por el Excelentísimo señor Arzobispo, el Reverendo Padre Fray Benigno Ruiz de la Venerable Orden de San Francisco.

Los reclusos de Santa Isabel ya están asistidos en sus necesidades religiosas. Ya pueden cumplir el mandamiento de la Ley de Dios que impone a todo fiel cristiano oír Misa entera todos los domingos y fiestas de guardar.

UN RECLUSO

Examen de reválida universitaria EJERCICIO ESCRITO

Día 2 de Julio a las tres y media de la tarde

Además de los números que se habían citado para ese día se añaden los comprendidos desde el 693 al final en el Aula número 3 de Derecho.

La segunda parte del ejercicio escrito se hará con arreglo a la siguiente distribución de números y días:

Día 3 de Julio a las tres y media de la tarde

Del número 1 al 58 (inclusive) en el Aula número 1 de Filosofía y Letras.

Del número 59 al 107 (inclusive) en el Aula número 4 de Derecho.

Del número 108 al 171 (inclusive) en el Aula de Física.

Del número 172 al 213 (inclusive) en el Aula número 3 de Derecho.

Del número 214 al 238 (inclusive) en el Aula número 5 de Derecho.

Día 4 de Julio a las tres y media de la tarde

Del número 239 al 296 (inclusive) en el Aula número 1 de Filosofía.

Del número 297 al 345 (inclusive) en el Aula número 4 de Derecho.

Del número 346 al 409 (inclusive) en el Aula de Física.

Del número 410 al 451 (inclusive) en el Aula número 3 de Derecho.

Del número 452 al 477 (inclusive) en el Aula número 5 de Derecho.

Del número 478 al 535 (inclusive) en el Aula número 1 de Filosofía.

Del número 536 al 584 (inclusive) en el Aula número 4 de Derecho.

Del número 585 al 648 (inclusive) en el Aula de Física.

Del número 649 al 690 (inclusive) en el Aula número 3 de Derecho.

Del número 691 al final, en el Aula número 5 de Derecho.

Santiago, 28 de junio de 1940. El Director del Tribunal, Tomás Batuecas.

Sigue Diana Durbin en "Mentirilla" llenando el Principal

Pocos éxitos tan legítimos y clamorosos como el registrado por esta película en la pantalla del Principal, la sala de los acontecimientos cinematográficos.

Conocíamos ya a Diana Durbin en «Tres diablillos» y en «Loca por la música», pero nuestro conocimiento era incompleto, nos faltaba el gozar plenamente de su arte en un film que se adaptase perfectamente a sus excepcionales aptitudes artísticas y en el cual además de la maravilla musical de sus interpretaciones pudiéramos apreciar sus dotes de gran artista como intérprete de un papel complejo y diverso, pero el cual eran necesarias las más distintas condiciones, y este es el éxito magnífico de Diana Durbin en «Mentirilla», al resultar sobre el celuloide la más encantadora y adorable silueta femenina que conocimos en la pantalla.

Comunidad fina, musicalidad bellísima y arte de la mejor ley es lo que cautiva al público durante las dos horas que dura este film, considerado como el más felizmente conseguido en los grandes estudios americanos y del cual nos queda siempre como un rastro de dulce y pura alegría difícil de precisar.

Hoy y mañana y ante la arrolladora demanda del público seguirán las exhibiciones de esta película excepcional, hablada en español y apta para menores de 14 años.

Próxima apertura Café-Bar "Suevia"

NOTICIAS

Por el señor Arzobispo fué nombrado Canciller nuestro amigo el director del Boletín Eclesiástico, don Angel Pascua.

Este virtuoso sacerdote, vino a Santiago en el año 1925, con el fin de Arzobispo señor Alcolea, ocupando con éste, como familiar suyo, puestos de importancia.

Al fallecimiento de ese Prelado, siguió en esta diócesis, ocupando otros cargos a los que lo llevó su talento y laboriosidad en el trabajo y que contribuyeron a la confianza que disfrutó en ellos.

EL COMPOSTELANO felicita al nuevo Canciller, deseándole grandes triunfos en ese cargo.

Fuó destinado a prestar sus servicios en Lugo el capitán de la Guardia civil, recientemente ascendido, don José Armesto Anta.

Ha muerto en esta ciudad la vecina de Brión Elvira Villar Vidal, de 17 años, soltera, cuyo cadáver fué trasladado a dicho Ayuntamiento.

Salió para sus posesiones de Carballo nuestro estimado vecino don Pedro Antelo.

Por don Gerardo Berjano y su esposa doña Joaquina Valdés, de Oviedo, y para su hermano don Jaime Valdés Parga, médico de Villaviciosa, ha sido pedida la mano de la señorita villagarciana, Licenciada en Farmacia, María Teresa Bermejo Goday.

Entre los novios se cruzaron los regalos de rigor.

El pasado sábado, día de San Pedro y en la iglesia de los Remedios (Huérfanas) recibió por primera vez el pan de los ángeles la encantadora niña Teresita Folgar Seoane, hija de nuestro buen amigo el laureado artista don Antonio Folgar Lema.

Felicitemos a la niña y a sus familiares por tan fausto acontecimiento.

Advertisement for Maria de las Mercedes Perez Deza, Terciaría de la V. O. T. de Santo Domingo. She died at 17:30 on July 1, 1940. Buried in the cemetery of San Félix de Solovio. Family address: Casa mortuoria: Altamira, 8. Santiago de Compostela, 1.º de julio de 1940.

El Sindicato Español Universitario (Distrito de Santiago) nos invita la siguiente nota:

«Esta Jefatura sale al paso de ciertas informaciones sobre un imaginario homenaje a Pérez Lugín en la Casa de la Troya, y comunica: Que con todos los respetos debidos a la figura literaria de don Alejandro Pérez Lugín no se puede hacer solidaria de este pretendido acto—El jefe del Distrito Universitario».

Contrajeron matrimonio en este término municipal:

Capilla del Pilar, Juan Canibe González con Elisa Pérez Casais.

Parroquia de Santa María del Camino, José Dopazo Colmenar con Consuelo Rey Turnes.

Parroquia de Vilvestro, Rogelio Rivas Viqueira con Prudencia Castiñeiras Tarrío.

Mañana 2, día de la festividad de la Visitación de Nuestra Señora, celebra la Asociación de la Medalla Milagrosa sus cultos anuales en la Iglesia de las Huérfanas.

Misa de Comunión a las ocho y media, a las doce Exposición de S. D. M. y los cultos de la tarde a las cinco y media.

Se ruega a todos los asociados y personas devotas de la Santísima Virgen concurrir este día y en las horas señaladas, a la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, y especialmente a velar al Santísimo Sacramento.

Regresó de La Coruña la Comisión de concejales que presidida por el alcalde visitó allí varios centros oficiales.

Extinguió su vida en el Gran Hospital Francisco Berbia Rodríguez, de 58 años, soltero de Mugía.

Dará comienzo mañana en la iglesia de San Pelayo la novena al Glorioso San Benito, a las siete y media de la tarde con pláticas a cargo del R. P. Jerónimo Díez, de la Orden benedictina.

Los devotos que quieran el Manifiesto a su intención avisarán en la sacristía.

Habrán Misas a las ocho y media y a las nueve y media.

En la Secretaría del Palacio Arzobispal se recibió un telegrama, con este texto, del excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia:

«Excmo. Sr.: El Excmo. señor Ministro de la Gobernación telegraficamente me dice lo siguiente: «Exprésale mi agradecimiento por manifestaciones adhesivas transmitidas en nombre de componentes peregrinación que ha rendido homenaje a nuestra Señora del Pilar».—Lo que tengo el gusto de comunicar a V. E. para su conocimiento.—Dios guarde a V. E. muchos años.—Coruña, 13 de junio de 1940.—El Gobernador Civil, Emilio de Aspe.—Excelentísimo señor Arzobispo de Santiago».

La Comisión municipal permanente, en su última sesión acordó conceder licencia de reformas de inmuebles: a don Manuel Peireiro, en el número 9 de la Plazuela de San Miguel; a don José Lameiro Brea, número 2 de la Avenida de Villagarcía; a don Alejandro Bermúdez González, números 17 y 19 de San Roque, 18 y 20 de las Ruedas, 1 y 7 de la Tafona; a don Antonio Quintela, número 8 del Campo del Horno. Jubiló al peón Manuel Paz Parafita; nombrar profesor solista, interino, fliscorno, de la banda municipal, a don José

Sánchez Paredes; gratificar con 500 pesetas al profesor de la música, don Manuel Peireiro Cores, que hasta ahora la vino desempeñando.

Se enteró de haberse otorgado las correspondientes escrituras notariales de adquisición de terrenos que en el lugar de la Espiñeira eran de la Caja Regional Galega de Previsión, y de casas y terrenos necesarios para abrir, conforme al proyecto de urbanización de la zona de la Residencia Universitaria de Estudiantes, el acceso a la misma desde la Avenida de Rosalía de Castro; y hacer constar el agradecimiento de la Corporación, tanto al Instituto Nacional de Previsión, propietario de los terrenos de la Espiñeira, como a las señoras doña María Girey Morentin y doña María y doña Luisa Girey Rodríguez, propietarias de las fincas de la Avenida de Rosalía Castro, por las facilidades que dieron para que el Ayuntamiento realizase dichas adquisiciones.

Anteayer falleció en esta ciudad don Manuel Cabaleiro Otero, condecorado con todos los auxilios espirituales y la bendición de su Santidad.

Esta mañana y en el templo del Pilar del Campo de la Estrella celebróse el funeral de entierro en sufragio de su alma.

Dijo la Misa, que fué cantada por voces de la Basílica, don Román Bretal.

Terminado este acto tuvo lugar la conducción del cadáver al Cementerio.

El Clero, que era muy numeroso, lo presidió don Ramón Bretal.

Integraban la presidencia del duelo el Director espiritual del finado; el economo de Santa Susana, don Candido Varela; el bibliotecario de la Universidad, don José Bustamante; el médico forense, don Francisco Amigo; el segundo teniente de alcalde, don Fermín Zelada Varela, y los parientes del extinto don Domingo Goás Campo, médico de Villalba y don José Carbal Calaleiro.

El gran número de personas que tomaron parte en ambos actos pusieron de manifiesto las generales simpatías que el finado disfrutaba en todas las clases sociales, evidenciándose el sentimiento que produjo su muerte.

A la atribulada viuda doña María Goás Latas y demás deudos, entre los que se halla su hijo don Manuel, estimado amigo nuestro, damos el más sentido pésame.

En Madrid se celebró la boda de la señorita Josefa María Casabari, hija de la condesa viuda de Giraldey y de Cron, marquesa de San Román, con don Eduardo Gil de Santibáñez y Basega.

Como habíamos anunciado, el alcalde señor marqués de Figueroa, ha hecho donación de una hermosa copa a los organizadores del partido que a beneficio de la Casa Asilo de Ancianos del Camino Nuevo, habrán de jugar en fecha que oportunamente se anunciará los equipos de Santiago O. J. y «Compostela» infantil.

Después de pasar unos días al lado de su pariente el inteligente médico de Toral de los Vados (León), don Luis López Casal, retornó a Compostela, acompañado de su simpática y bella hija Carmiña, nuestro buen amigo el docto catedrático de Francés del Instituto de Enseñanza Media y de la Escuela del Magisterio de esta ciudad, don Pedro Ledevin Boudier.

Llegó a esta ciudad, en donde pasará una temporada al lado de su señora, nuestro apreciado amigo D. José Villaseñán, alto empleado de los «Almacenes Olmedo», en Lugo.

Celebrando el ascenso a capitán del Benemérito Cuerpo de la Guardia Civil obtenido por nuestro distinguido amigo don José Armesto Anta, Delegado de Orden Público que fué de esta ciudad, hoy se reunieron con él, en almuerzo íntimo, los señores don Bernardino Rodríguez, capitán de la Guardia Civil; don Ramón Fabeiro, don Andrés Seoane, don Manuel Pensado y los médicos don José Salgado y don Fernando Landeira.

Durante la comida se hicieron votos por los méritos del homenajeado y su prosperidad, habiendo patentizado una vez más los lazos de admiración y de amistad que tiene en nuestra ciudad don José Armesto Anta.

Por no sellar y reintegrar los carnets fué sancionado el vecino de esta ciudad, don Benito Fernández Balboa.

En las próximas fiestas patronales hará una exposición de pinturas, el conocido artista de esta ciudad, Antonio Prado Diaz.

Falleció en el Manicomio de Conje, el alienado José Carbón Señorán, de 18 años, soltero. Era natural de La Estrada.

Multas del Gobierno civil impuestas en materia de Abastos.

A don Antonio Pomar, de Santiago, multa de 150 pesetas; a don José Noya Cebro, de Santiago, multa de 500 pesetas por declaración falsada por raciones suministradas de artículos de cupo y postergación durante tres meses para suministrar artículos racionados.

El sentimiento que produjo en Santiago la muerte de la señora doña Amelia Barba Pérez, viuda de la Riva, patentizose en el funeral de entierro, celebrado el viernes último en la parroquia de Santa María Salomé, lo mismo que en la conducción de su cadáver al cementerio, acto que tuvo lugar a las siete de la tarde de ese día.

El clero lo presidió el párroco don José Brey Guerra.

Formaban el duelo, su director espiritual don Cipriano Reiriz, sus hijos don Jorge y don Santiago de la Riva Barba, su hijo político el coronel de Infantería don Alfonso Terrer Ugarte y su sobrino don Tomás Cicerón Blanco, siguiendo representación de todas las clases sociales. Descansen en paz; a sus hijos y demás familiares, reiteramos la condolección.

Pasa unos días en esta ciudad, al lado de su familia, el activo agente del Cuerpo de Investigación y Vigilancia, destinado en Asturias, don Ramón Pena Bustelo, al que hemos tenido el gusto de saludar.

De heridas en la cabeza fué curado en el Gran Hospital, Juan Rodríguez Vieites, de 58 años; se las produjo con un paño un convecino.

Hoy comenzaron a practicar Santos Ejercicios Espirituales los muy ilustres señores don Manuel Rodríguez Suárez y Nicolás Ruiz de Rueda y señores don José María Brey Guerra, Bernardo Louro y Louro, José Fraile Lozano, Manuel Vidal Rodríguez, Cipriano Reiriz de Dios, Constantino Tojo Fernández y Daniel Blanco Otero.

En la tarde de ayer, falleció en Santiago la señorita María de las Mercedes Pérez Deza.

Al conocerse esta triste nueva, produjo general sentimiento, por la gran estimación que se le tenía a la finada.

Descansen en paz. A sus hermanos, tíos y demás familiares acompañamos en el sentimiento.

En la sesión de las conferencias morales y litúrgicas, que se celebrará el día 11 del corriente mes, corresponde actuar a don Cipriano Reiriz de Dios, caso de concurrencia, haciéndole observaciones don Manuel Gajá García y don Pedro Escudero Salgueiro. La cuestión litúrgica está a cargo de don Pedro Canelo Canabal.

La recaudación de arbitrios municipales en esta ciudad en los días 28, 29 y 30, ascendió a 8.106'15 pesetas.

Del Sanatorio del doctor Puentecastro salió completamente restablecido de la operación quirúrgica a que fué sometido, el profesor de alemán del Instituto, señor Arbaiza.

Murió en su casa de las Salvadas, doña Balbanera Gómez Mallón, de 58 años, cuyo cadáver recibirá sepultura esta tarde en el cementerio de Boisaca.

Damos el pésame al viudo, don Pastor Suárez Iglesias.

En la Sociedad Económica de Amigos del País de Santiago, ha obtenido la nota de sobresaliente en quinto año de piano y segundo de solfeo, la niña viguesa Mercedes Rivero Nieto.

Regresó de Vigo, a donde le llevaron asuntos profesionales, el competente especialista de esta ciudad doctor Merino Simón.

Andrés Hernández Salgado de pasar por el Negociado de Quintas del Ayuntamiento.

Próxima apertura Café-Bar "Suevia"

CUPON DE CIEGOS

En el sorteo correspondiente al día 28, resultó premiado el número 492, el día 29 el 944 y ayer, el 755, vendido en Santiago.

ULTIMAS NOTICIAS

Lotería nacional

Madrid — En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy, resultaron agraciados con los primeros premios los números siguientes:

- Con 100.000 pesetas: 23.334, Laín, Lugo, Barcelona y Madrid.
Con 70.000 pesetas: 10.636, Madrid, Barcelona, Málaga y Valencia.
Con 40.000 pesetas: 30.718, Palma y Barcelona.
Con 25.000 pesetas: 559, Valencia y Barcelona.
Con 1.500 pesetas: 8.923—38.245—38.366—13.135—13.149—30.981—23.416—24.232—8.941—11.993—18.806—30.983—28.665—31.968—16.533.

El general Weygand a Damasco

Ginebra — El general Weygand marchó a Damasco para ponerse de acuerdo con las autoridades militares y proceder a la desmovilización.

Encuentro entre tropas francesas e inglesas

Burdeos — Noticias de Siria dan cuenta de que hubo más encuentros entre tropas francesas e inglesas.

Los oficiales ingleses emprendieron una campaña encaminada a que los soldados franceses no acatasen las órdenes del Gobierno de Pétaín, lo que originó estas escaramuzas.

El Alto Comisario francés protestó de la conducta inglesa.

Aplazamiento de subasta

La que había de celebrarse el 30 junio de las casas n.ºs. 28 y 28 A de la Fuente de San Antonio, se aplazó para el domingo 7 de julio. Dicha subasta tendrá lugar en la Agencia García, Conga, 4.

Advertisement for 'CONDITOL' film. It offers a 50 million dollar inheritance and a high quality film. The film is 'Suicídete con música' in Spanish, featuring Helen Broderick and Roger Pryor. It is a radio film.

Advertisement for 'Mentirilla' film. It features Diana Durbin and is described as the 'joy of cinema' in Spanish, suitable for children under 14.